
В Екатеринбурге прошел Второй региональный съезд приемных 

родителей. Более 100 представителей семей съехались из разных уголков 

Свердловской области: Нижнего Тагила, Североуральска, Артемовского, 

Режа, Богдановича, Ачитского, Верхнее-Салдинского, Сысертского районов, 

Екатеринбурга и т.д. Помимо родителей в съезде участвовали представители 

законодательной и исполнительной власти: Законодательного собрания 

области, министерств: социальной политики, здравоохранения, образования, 

культуры, Администрации Екатеринбурга, а так же Пенсионного фонда и 

Фонда социального страхования. Состоялся конструктивный диалог о 

проблемах приемных семей и необходимости законодательных изменений в 

сфере опеки и попечительства. 

Председатель комитета по социальной политике Законодательного 

собрания Свердловской области Вячеслав Погудин передал поздравления 

участникам съезда от всех депутатов и заверил, что председатель 

Законодательного собрания Людмила Бабушкина с огромным трепетом 

относится к институту приемной семьи. «У нас нет успокоения в том, что все 

задачи решены. Есть целый ряд вопросов в сфере образования, 

здравоохранения, социального обслуживания, которые мы должны решать и 

на законодательном уровне. Мы должны создать те условия, чтобы семья, 

воспитывающая приемных детей, была у государства на особом счету и с 

особой поддержкой», - сказал Вячеслав Викторович, обращаясь к участникам 

съезда. 

Социолог и приемная мама Лариса Везнер сделала доклад о 

результатах социологического исследования по проблемам приемных семей, 

который продолжился бурным обсуждением со стороны родителей. 

Участников съезда волновали вопросы с жильем подопечных, медицинским 

обслуживанием, взаимодействием с органами опеки, которые зачастую на 

местах превратились в карательные органы. Особенно остро обсуждался 

вопрос ежегодной отчетности опекунов, которую нередко на местах органы 

опеки превращают в фарс. Представители органов власти терпеливо отвечали 

на вопросы и разъясняли положения действующего законодательства.  

Особенно полезным стало выступление главного врача Медицинского 

Центра «Бонум», доктора медицинских наук, Елены Дугиной. Ведь в 

приемных семьях большинство детей имеют различные заболевания и  

нуждаются в медицинской реабилитации. Елена Александровна рассказала о 

возможностях центра и алгоритме действий для нуждающихся в помощи.  

Центральным событием съезда, пожалуй, можно назвать встречу с 

уполномоченным по правам человека в Свердловской области Татьяной 

Мерзляковой. На ней родители обращались с просьбами разобраться с 

конкретными ситуациями нарушения прав приемных семей. Татьяна 

Георгиевна заверила собравшихся в дальнейшем сотрудничестве с Союзом 

приемных родителей и дала поручения своим специалистам. 

Съезд принял решение обратиться к Губернатору Свердловской 

области с предложением о разработке областного национального проекта по 

поддержке института приемной семьи, в котором необходимо предусмотреть 



строительство высокотехнологичного центра реабилитации детей-инвалидов, 

строительство бассейнов для детей с ДЦП  и семей в шаговой доступности. 

Закончилось мероприятие приветственным концертом народного 

артиста России, почетного гражданина Свердловской области Ивана 

Пермякова, который пожелал всем родителям здоровья и процветания и 

отметил: «Это была для меня одна из самых лучших творческих встреч». 


